

Presentación

El XVI Congreso de Salud Ambiental, organizado por la Sociedad Española de Sanidad Ambiental (SESA) se celebrará presencialmente el próximo mes de mayo, en la ciudad de Madrid bajo el lema "*Es tiempo de adaptación*".

Social y sanitariamente estamos viviendo una de las épocas más complicadas de las últimas décadas con graves eventos, algunos que ya se preveían y otros que nos han sobrevenido sin que estuviéramos preparados para dar una respuesta certera y eficaz. La SESA viene trabajando como sociedad científica desde hace años en el análisis de los impactos en salud asociados al cambio ambiental global, los cambios en los hábitos de vida que se han producido en las últimas décadas, el aumento de la brecha social, la globalización o la exposición a nuevas sustancias químicas. A esta labor se le suma ahora, la identificación de los efectos de la pandemia provocada por el SARS-CoV-2.

Si bien la humanidad ha sabido adaptarse a las diversas situaciones a lo largo de su existencia, hasta ahora este proceso se ha producido de forma lenta y continuada. Ahora, estos riesgos globales, implican necesidades de adaptación inmediata y eso exige planificar y tomar medidas con la antelación suficiente que permita reducir a niveles aceptables el impacto de estos sobre el entorno y la salud tanto individual como colectiva.

Entendemos que los profesionales de la salud ambiental tenemos el deber de proteger a la población de los efectos de los riesgos ambientales, no solo desde la vigilancia de esos riesgos y la evaluación de sus efectos, sino también proponiendo acciones que los mitiguen, participando de lleno en todas aquellas medidas del ámbito público y privado, que se promuevan para reducir los daños que se puedan producir. Hemos querido que esta sea la línea de trabajo de este nuevo congreso, conocer y debatir sobre los planes y las acciones estratégicas que desde las administraciones públicas se están abordando para afrontar el futuro en mejores condiciones en un ambiente colaborativo que nos hará trabajar mejor para lograr mejores resultados.

De nuevo concurremos con el VI Congreso Iberoamericano de Salud Ambiental y la IV Jornada de la Asociación Española de Aerobiología, contaremos con espacios para talleres, conferencias, sesiones plenarias y sesiones de debate, comunicaciones y también esos momentos tan esperados que nos permitan volver a encontrarnos en los momentos de ocio también previstos.

Les esperamos en Madrid. Estamos trabajando con mucha ilusión para que de nuevo nuestro congreso satisfaga todas sus expectativas.



Margarita Palau Miguel

Presidenta comité organizador

XVI Congreso Español y VI Congreso Iberoamericano de Salud Ambiental

IV Jornada de la Asociación Española de Aerobiología



Isabel Marín Rodríguez

Presidenta

Sociedad Española de Sanidad Ambiental



José Vela Ríos

Presidente comité científico

XVI Congreso Español y VI Congreso Iberoamericano de Salud Ambiental

IV Jornada de la Asociación Española de Aerobiología